



# “El estadio más caro de Chile”: \$21 mil millones costará en total el Municipal

En la Comisión de Deportes de la Cámara de Diputados, la Dirección de Arquitectura del MOP expuso otra vez por el retraso del Olegario Henríquez.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidernsanantonio.cl

**O**tra vez la comisión de Deportes de la Cámara de Diputados y Diputadas abordó el retraso en las obras del estadio Municipal de San Antonio que en abril del próximo año cumplirá siete años en construcción.

A la instancia fue convocada la ministra de Obras Públicas, Jessica López, pero por su ausencia fue reemplazada por la directora Nacional de Arquitectura, Loreto Wahr, y la regional, Alejandra Vio.

La directora nacional detalló los costos que tendrán las obras complementarias y el gasto total que se invertirá en el Olegario Henríquez Escalante. “En 2018 el proyecto tenía un costo de 11 mil millones, pero llevado hoy al presente es casi cerca de 15 mil millones. Más los 5 mil millones (5 mil 445 millones de pesos precisaron en la exposición) entre obras civiles, gastos administrativos y consultorías que costaría adicionalmente el proyecto, estamos en un orden de 21 mil millones de pesos”, detalló.

Israel Castro, director nacional del IND, justificó el alto costo. “Todos los procesos de obras se han encarecido, cuando uno dice el estadio cuesta 21 mil millones, que es más o menos el monto. Hace poco evaluamos un estadio para 10 mil personas y salía 30 mil millones. Esto tiene que ver con el siste-



LA DIRECTORA NACIONAL DE ARQUITECTURA DETALLÓ AYER EN LA COMISIÓN DE DEPORTES DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS LOS COSTOS.

## DIPUTADA



La diputada Camila Rojas expresó que “nuestro principal interés es que el estadio se entregue, y que eso sea dentro de este gobierno, que es lo que se comprometió en 2022”.

Dijo que “sé y entiendo que se han enfrentado problemas graves acarreados desde el gobierno anterior y dificultades con las autoridades locales desde el diseño y licitación del proyecto en adelante, sin embargo, ya llevamos suficiente tiempo esperando, y lo que corresponde, es que este gobierno ponga el pie en el acelerador y resuelva decidida y definitivamente este problema”.



AYER EN LA TARDE OTRA VEZ LA COMISIÓN TRATÓ EL CONFLICTO DEL ESTADIO DE SAN ANTONIO.

ma del Estado, que es burocrático y hace que las obras sean más lentas y más caras”.

El IND financió el costo original y luego los 1.920 millones de pesos que se entregaron a fines de 2022 para obras complementarias. Sin embargo, Israel Castro advirtió que “no tenemos posibilidad de financiar el proyecto, no lo tenemos en la ley de Presu-

puestos. Tendremos que tener una conversación con el MOP, aunque entendemos que está la voluntad del Ministerio de Obras Públicas para realizar los trabajos con recursos de ese sector”.

## REACCIONES

Los montos expuestos en la comisión generaron la reacción inmediata de los parlamentarios.

“Me impresiona el costo, a estos 5 mil 500 hay que sumarle lo que costó construirlo. Pareciera ser el estadio más caro en la historia de Chile”,

diputado Jorge Guzmán.

mana pasada cuando dijeron cuánto salía”.

A la vocera de la Mesa Ciudadana por la Defensa del Estadio Municipal de San Antonio, Liliana Cancino, el monto no le sorprendió. “Ya había hecho la suma y dije 20 mil millones pero aquí lo confirmo”, aseguró.

Según la dirigente social “las instituciones no funcionan en este país y el Estado le ha venido fallando a San Antonio hace décadas sin recibir sus políticas públicas”.

## LO QUE VIENE

El director IND, Israel Castro, describió los pasos a seguir para iniciar la licitación de las obras complementarias. “Desde el día de ayer contamos con los antecedentes de la Dirección de Arquitectura para actualizar la ficha que está en el Ministerio de Desarrollo Social. Si eso obtiene RS se podía licitar. Si todo avanza de buena manera se podrían transferir los recursos en enero o febrero, porque todos los procesos van a toma de razón”.

La directora regional de Arquitectura, Alejandra Vio, anticipó que “tenemos un tiempo estimado de 10 meses, trabajando con turnos complementarios, a veces con dobles turnos, dependiendo de las tareas que haya que hacer”, proyectó sobre los trabajos en el estadio.

El diputado por la región del Maule, Jorge Guzmán manifestó que “me impresiona el costo, a estos 5 mil 500 hay que sumarle lo que costó construirlo. Pareciera ser el estadio más caro en la historia de Chile”.

Por su parte, Marisela Santibáñez dijo que “con estos montos podríamos haber hecho tres estadios. Quedé impresionada la se-